

# Marcel critica idea de terminar con las contribuciones a la primera vivienda

**E**l ministro de Hacienda, Mario Marcel, criticó ayer la idea de terminar con las contribuciones a la primera vivienda propuesta de algunos miembros de la UDI, apoyada por Republicanos y que sería estudiada para incorporar al programa de Gobierno de la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, lo que ha

generado fricciones en la oposición.

El ministro Marcel explicó que, a su juicio, la iniciativa no debería aplicarse, afirmando que el cobro beneficia de forma directa a las municipalidades y sostuvo que eliminarla favorecería a quienes viven en el "barrio alto".

El secretario de Estado de-

talló que el monto que proviene del pago de contribuciones alcanza unos US\$ 800 millones al año y "para el conjunto de municipalidades, en promedio, representa un 15% de sus ingresos propios. Ahora, de esa recaudación, 45% proviene de las comunas del barrio alto de Santiago, o sea, Las Condes, Vitacura, Lo Barnechea, Provi-

dencia y La Reina".

## LICENCIAS MÉDICAS

En otro frente, la autoridad de Hacienda detalló que cerca de un 15% ha caído el número de licencias médicas solicitadas desde que Contraloría emitió, hace más de un mes, un informe que revelaba el uso fraudulento de este tipo de permisos.

Citando datos de la Superintendencia de Seguridad Social (Suseso), la autoridad señaló que: "Se nota una baja importante en el uso de licencias para el conjunto del sistema", sostuvo.

"Eso por supuesto es algo positivo, porque el gasto por licencias y el número de licencias está muy lejos de los niveles previos a la pandemia. Está considerablemente por arriba a esa situación, así que hay todavía un espacio importante que normalizar, racionalizar y controlar", añadió Marcel.

La baja se suma a otras medidas correctivas impulsadas tras el informe de la Contraloría, que ha generado fuerte presión política sobre el uso de recursos públicos y la fiscalización en los distintos organismos del Estado y que generó denuncias a más de 700 médicos y mil querellas por parte de las isapres.

Adicionalmente, Marcel adelantó que hoy darán a conocer los resultados del balance de sumarios disciplinarios ordenados por el Ejecutivo a reparticiones del Estado, como respuesta al escándalo. C2426